

Pengaruh Profitabilitas dan Penghindaran Pajak Terhadap Pendanaan Eksternal pada Perusahaan Sektor Asuransi

Ikhsan Abdullah,

Fakultas Ekonomi dan Bisnis

Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara

Jl. Kapten Mukhtar Basri No. 3 Telp. (061) 6624567 Medan 20238

ihsanabdullah@umsu.ac.id

Doi: <https://doi.org/10.30596/jrab.v20i2.5581>

Abstract: *This study aims to see the effect of Profitability and Tax Avoidance on External Funding in companies listed on the IDX in the Insurance sub-sector. The method used in this research is descriptive quantitative research that seeks to examine and explain how an independent variable affects the dependent variable. Population Population and sample in this study as many as 13 trading companies but only 6 companies provide complete financial reports. 5 year observation period from 2015-2019 using annual financial reports, so that a total sample of 30 observations of data collection in this study is to use documentation data with the type and source of quantitative data obtained from www.idx.co.id. The data analysis technique used is multiple linear regression analysis. Based on the test results it shows that Profitability has an effect on External Funding, Tax Avoidance has an effect on External Funding. But simultaneously Profitability and Tax Avoidance have an effect on External Funding. simultan Profitabilitas dan Penghindaran Pajak berpengaruh terhadap Pendanaan Eksternal.*

Keywords : *Profitability, Tax Avoidance, External Funding*

Cara Sitasi : Abdullah, I (2020). Pengaruh Profitabilitas dan Penghindaran Pajak Terhadap Pendanaan Eksternal pada Perusahaan Sektor Asuransi . *Jurnal Riset Akuntansi dan Bisnis*, 20(2), <https://doi.org/10.30596/jrab.v20i2.5581>

PENDAHULUAN

Perusahaan pada umumnya mencari keuntungan dari perusahaan yang di jalankannya. Untuk menjalankan perusahaan tersebut di perlukan lah pendanaan Eksternal. Menurut (Hani & Rahmi, 2014) “Struktur pendanaan eksternal merupakan kombinasi antara hutang (modal asing) dengan ekuitas (modal sendiri) yang dimiliki perusahaan. Jika nilai perusahaan naik maka kemakmuran pemegang saham akan makin meningkat. Penelitian yang dilakukan Sri Ayem, dkk (2016) menyatakan bahwa Profitabilitas berpengaruh terhadap Pendanaan Eksternal artinya semakin besar profitabilitas maka semakin tinggi nilai perusahaan. Profitabilitas yang tinggi akan memberikan sinyal positif bagi investor bahwa perusahaan berada dalam kondisi yang menguntungkan atau memiliki kemampuan laba. Perusahaan merupakan wajib pajak, yang mana semua aktifitas perusahaan akan di kenakan pajak. Pada dasarnya perusahaan tidak mau untuk membayar pajak, karna tidak ada kontribusi langsung di dapati perusahaan. Penghindaran pajak tidak merupakan pelanggaran atas perundang-undangan perpajakan secara etik tidak dianggap salah dalam rangka usaha wajib pajak dalam rangka mengurangi, menghindari, meminimkan atau meringankan beban pajak dengan cara yang dimungkinkan oleh undang-undang pajak. Penelitian yang dilakukan

oleh Amalia, dkk (2019) menyatakan bahwa Penghindaran Pajak berpengaruh terhadap Pendanaan Eksternal. semakin tinggi nilai dari *Debt to Equity Ratio (DER)*, berarti semakin tinggi jumlah pendanaan dari utang pihak ketiga yang digunakan perusahaan dan semakin tinggi pula biaya bunga yang timbul dari utang tersebut, biaya bunga yang tinggi akan memberikan pengaruh berkurangnya beban pajak perusahaan.

KAJIAN TEORI

Pendanaan Eksternal

Didalam menjalankan perusahaan di perlukan adanya pendanaan eksternal, agar perusahaan dapat di jalankan untuk dapat menghasilkan tujuan perusahaan yaitu Keuntungan, dengan membeli asset dan mendanai aktivitas perusahaan. Maka perusahaan dapat berjalan dengan lancar. Menurut (Hani & Rahmi, 2014) “Struktur pendanaan eksternal merupakan kombinasi antara hutang (modal asing) dengan ekuitas (modal sendiri) yang dimiliki perusahaan. Salah satu sumber pendanaan eksternal adalah surat hutang. Menurut (Santosa & Kurniawan, 2016) “Salah satu sumber pendanaan eksternal yang biasanya dilakukan adalah dengan menerbitkan surat utang yang nantinya akan dibeli oleh kreditor”. Untuk mengukur pendanaan eksternal ini digunakan DER, Menurut Darmawan (2013, hal 38) *Debt to Equity Ratio (DER)* “merupakan rasio yang digunakan untuk menilai hutang dengan ekuitas”. Maka DER dapat dirumuskan sebagai berikut :

$$DER = \frac{\text{Total Hutang}}{\text{Ekuitas}}$$

Profitabilitas

Profitabilitas merupakan rasio yang di gunakan untuk melihat kemampuan perusahaan dalam menghasilkan laba (keuntungan) untuk suatu periode. jika perusahaan menghasilkan keuntungan maka akan mempengaruhi kebijakan para investor atas investasi yang dilakukan. Menurut Arfan ikhsan, dkk (2018:97) “profitabilitas adalah rasio untuk mengukur kemampuan perusahaan dalam memperoleh laba, baik dalam hubungannya dengan penjualan, asset ataupun modal sendiri”. Rasio yang digunakan untuk mengukur profitabilitas dalam penelitian ini adalah *Return On Equity (ROE)*. ROE mencerminkan tingkat hasil penembalian investasi bagi pemegang saham, merupakan perbandingan antara laba bersih dengan modal sendiri. Menurut Syaprida hani (2015, hal 120) “ ROE menunjukkan kemampuan dari ekuitas yang dimiliki perusahaan untuk menghasilkan laba.

Maka DER dapat dirumuskan sebagai berikut :

$$ROE = \frac{\text{Net Income}}{\text{Total Equity Capital}} \times 100 \%$$

Penghindaran Pajak

Pajak merupakan pendapatan Negara yang paling utama, semua masyarakat merupakan wajib pajak. Terutama perusahaan baik kecil sampai perusahaan besar. Pada dasarnya wajib pajak tidak mau membayar pajak. Karna tidak ada manfaatnya secara langsung. Beban pajak akan menambah beban perusahaan. Pajak pada dasarnya sifatnya memaksa. Untuk mengatasi masalah tersebut bisa dilakukan dengan cara penghindaran pajak (tax avoidance). Penghindaran pajak tidak merupakan pelanggaran atas perundang-undangan perpajakan secara etik tidak dianggap salah dalam rangka usaha wajib pajak dalam rangka mengurangi, menghindari, meminimalkan atau meringankan beban pajak dengan cara yang dimungkinkan

oleh undang-undang pajak.” Berdasarkan Pasal 17 ayat (1) bagian b UU No. 36 Tahun 2008 tentang Pajak Penghasilan, tarif pajak yang dikenakan kepada badan adalah 25%.

Menurut (Minnick & Noga, 2010) Menggunakan rasio GAAP ETR (Generally Accepted Accounting Principles). GAAP ETR Rasio ini menggambarkan presentase total beban pajak penghasilan yang dibayarkan perusahaan dari seluruh total laba sebelum pajak. GAAP ETR dapat dirumuskan sebagai berikut :

$$\text{GAAP ETR} = \frac{\text{Beban Pajak Penghasilan}}{\text{Laba Sebelum Pajak}}$$

Pengaruh Profitabilitas terhadap Pendanaan Eksternal

Penelitian yang dilakukan Fajar Eka Prastyo, dkk (2017) dalam penelitian ini di peroleh hasil bahwa nilai sig pada Tabel 5.6 Koefisien untuk variabel ROE diperoleh sebesar 0,002 lebih kecil dari 0,05, maka keputusannya adalah Ho ditolak atau H1 diterima. artinya profitabilitas berpengaruh positif dan signifikan terhadap nilai perusahaan. Semakin tinggi profitabilitas mengakibatkan makin tingginya nilai perusahaan.

Pengaruh Penghindaran Pajak terhadap Pendanaan Eksternal

Penelitian yang dilakukan Amalia, dkk (2019) menyatakan bahwa Penghindaran Pajak berpengaruh terhadap Pendanaan Eksternal hal ini dapat dilihat dari nilai signifikansi 0,004 lebih dari taraf nyatanya 0,05 atau ($0,004 < 0,05$). Sehingga kesimpulannya bahwa Penghindaran Pajak berpengaruh terhadap Pendanaan Eksternal dan hipotesis diterima. semakin tinggi nilai dari *Debt to Equity Ratio (DER)*, berarti semakin tinggi jumlah pendanaan dari utang pihak ketiga yang digunakan perusahaan dan semakin tinggi pula biaya bunga yang timbul dari utang tersebut, biaya bunga yang tinggi akan memberikan pengaruh berkurangnya beban pajak perusahaan

METODE

Jenis Penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian deskriptif kuantitatif, berupa laporan keuangan yaitu laporan laba/rugi dan neraca yang diperoleh dari Bursa Efek Indonesia tahun 2015 s/d 2019 alamat situs idx.co.id. Penentuan sampel pada penelitian ini menggunakan metode nonprobability sampling dengan teknik sampling jenuh. Sampel dalam penelitian ini sebanyak 6 perusahaan yang mempunyai laporan keuangan yang lengkap dikali dengan 5 tahun pengamatan dengan masing masing menggunakan laporan keuangan tahunan, sehingga total sampel sebanyak 30 sampel pengamatan. Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data Kuantitatif yaitu data dalam bentuk laporan keuangan sektor Asuransi yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2015 - 2019. Analisis data yang dilakukan yaitu uji validitas dan reliabilitas, uji asumsi klasik, regresi linear berganda dan uji hipotesis.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil Penelitian

Uji Normalitas

Berdasarkan pengujian normalitas P-P plot seluruh persamaan terlihat bahwa titik- titik menyebar disekitar garis diagonal dan cenderung mengikuti arah garis diagonal. Hal ini menunjukkan bahwa data yang dipergunakan dalam penelitian ini memenuhi asumsi normalitas sehingga layak untuk diuji dengan model regresi. Selanjutnya berdasarkan pengujian grafik histogram dapat disimpulkan bahwa distribusi data normal karena grafik histogram menunjukkan

pola distribusi normal maka model regresi memenuhi asumsi normalitas dan sebaliknya jika data menyebar jauh dari garis diagonal dan tidak mengikuti arah garis diagonal atau grafik histogram tidak menunjukkan pola distribusi data normal yang tidak melenceng kanan maupun melenceng kiri. Jadi, berarti data residual berdistribusi normal. Terbukti bahwa data maupun model yang digunakan memenuhi asumsi normalitas.

Uji Heterokedastitas

Berdasarkan hasil pengujian heterokedastisitas terhadap 3 (tiga) persamaan maka dapat terlihat bahwa tidak ada pola yang jelas, serta titik-titik menyebar diatas dan dibawah angka 0 pada sumbu Y, maka berdasarkan metode grafik *scatter plot* tersebut maka dapat disimpulkan tidak terjadi heteroskedastisitas pada model regresi.

Uji Multikolenaritas

Berdasarkan hasil pengujian dapat terlihat bahwa data (variabel) tidak terkena multikolinieritas karena nilai $VIF < 10$ dan nilai Tolerance $> 0,1$ sehingga model regresi layak dipakai untuk melakukan pengujian terhadap Penghindaran Pajak dengan menggunakan variabel Profitabilitas dan Penghindaran.

Hasil uji Hipotesis

Setelah dilakukan pengujian asumsi klasik yang terdiri pengujian normalitas, multikolinieriti, dan pengujian heteroskedastisitas, diperoleh kesimpulan bahwa model sudah dapat digunakan untuk melakukan pengujian analisa regresi berganda, maka langkah selanjutnya adalah melakukan pengujian hipotesis

Hasil Uji Hipotesis 1

Hipotesis 1 menyatakan Profitabilitas signifikan terhadap Pendanaan Eksternal. Hasil pengujian hipotesis 1 sebagaimana dijelaskan pada tabel 1 menjelaskan bahwa hipotesis 1 diterima dengan tingkat signifikansi $0.40 > 0,05$, disimpulkan bahwa variabel Profitabilitas berpengaruh signifikan secara parsial terhadap Pendanaan eksternal.

Tabel 1 Coefficients^a

Model	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	t	Sig.
	B	Std. Error	Beta		
1 (Constant)	2.386	.425		5.621	.000
Profitabilitas	.857	2.033	.011	.422	.040
Penghindaran Pajak	.871	.023	.988	38.567	.000

a. Dependent Variable: PENDANAAN EKSTERNAL

Uji Hipotesis 2

Hipotesis 2 menyatakan Penghindaran Pajak berpengaruh signifikan terhadap Pendanaan Pendanaan Eksternal. Hasil pengujian hipotesis 2 sebagaimana dijelaskan pada tabel 1 menjelaskan bahwa hipotesis 2 diterima dengan tingkat signifikansi $0.000 < 0,05$, disimpulkan bahwa variabel Penghindaran Pajak berpengaruh signifikan secara parsial

terhadap Pendanaan eksternal

Pengaruh Profitabilitas terhadap Pendanaan Eksternal

Hasil pengujian hipotesis 1 membuktikan bahwa Profitabilitas berpengaruh signifikan terhadap Pendanaan Eksternal. Hal ini dapat kita lihat bahwa tingkat signifikansi $0.40 < 0,05$, disimpulkan bahwa variabel Profitabilitas berpengaruh signifikan secara parsial terhadap Pendanaan Eksternal. hipotesis H_0 ditolak atau H_1 diterima, yang artinya profitabilitas berpengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan.

Sri Ayem, dkk (2016) menyatakan bahwa Profitabilitas berpengaruh terhadap Pendanaan Eksternal hal ini dapat dilihat dari nilai signifikansi 0,000 lebih dari taraf nyatanya 0,05 atau ($0,000 < 0,05$). Sehingga kesimpulannya bahwa Profitabilitas berpengaruh terhadap Pendanaan Eksternal dan hipotesis H_0 ditolak atau H_1 diterima, yang artinya profitabilitas berpengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan. Pengaruh profitabilitas terhadap nilai perusahaan bersifat positif artinya semakin besar profitabilitas maka semakin tinggi nilai perusahaan. Profitabilitas yang tinggi akan memberikan sinyal positif bagi investor bahwa perusahaan berada dalam kondisi yang menguntungkan atau memiliki kemampuan laba, dalam hal ini adalah kemampuan perusahaan dalam menghasilkan laba atas modal sendiri.

Pengaruh Penghindaran Pajak terhadap Pendanaan Eksternal

Hasil pengujian hipotesis membuktikan bahwa Profitabilitas berpengaruh signifikan terhadap Pendanaan Eksternal. Hal ini dapat kita lihat bahwa tingkat signifikansi $0.00 < 0,05$, disimpulkan bahwa variabel Profitabilitas berpengaruh signifikan secara parsial terhadap Pendanaan Eksternal

Penelitian yang dilakukan oleh Amalia, dkk (2019) menyatakan bahwa Penghindaran Pajak berpengaruh terhadap Pendanaan Eksternal hal ini dapat dilihat dari nilai signifikansi 0,004 lebih dari taraf nyatanya 0,05 atau ($0,004 < 0,05$). Sehingga kesimpulannya bahwa Penghindaran Pajak berpengaruh terhadap Pendanaan Eksternal dan hipotesis diterima. semakin tinggi nilai dari Debt to Equity Ratio (DER), berarti semakin tinggi jumlah pendanaan dari utang pihak ketiga yang digunakan perusahaan dan semakin tinggi pula biaya bunga yang timbul dari utang tersebut, biaya bunga yang tinggi akan memberikan pengaruh berkurangnya beban pajak perusahaan

Analisis Regresi Linear Berganda

KESIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pengujian hipotesis maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

- a. Berdasarkan hasil penelitian bahwa Profitabilitas berpengaruh terhadap Pendanaan Eksternal. hasil pengujian signifikansi parsial (uji-t) diperoleh hasil bahwa Profitabilitas memiliki pengaruh signifikan terhadap Pendanaan Eksternal.
- b. Berdasarkan hasil penelitian bahwa Penghindaran Pajak terhadap Pendanaan Eksternal. Hasil pengujian signifikansi parsial (uji -t) di peroleh hasil bahwa Penghindaraan pajak pengaruh terhadap Pendanaan Eksternal

Saran

Adapun yang menjadi saran dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

- a. Pihak perusahaan agar tetap menjaga kemakmuran perusahaan dengan memanfaatkan pendanaan eksternal semaksimal mungkin, sehinggah perusahaan semakin tumbuh pesat
- b. Perusahaan diharapkan membayar beban pajak sesuai aturan yang berlaku, agar tidak ada

- penambahan beban pajak bagi perusahaan
- c. Untuk penelitian selanjutnya disarankan untuk memilih alternative variabel lain yang dapat mempengaruhi Pendanaan Eksternal

REFERENSI

- Alpi, M.F (2016). *Pengaruh Return on Assets Dan Earning Per Share terhadap Harga Saham pada Perusahaan Tekstil dan Garment yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia*. Jurnal Ilmiah MAKSITEK Vol. 1 No. 1 2016: 56-64.
- Arfan Ikhsan , dkk (2018) analisa Laporan Keuangan, Madenatera Medan
- Amelia pranindy Puteri, dkk (2019) Pengaruh penghindaran pajak terhadap pendanaan eksternal pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di BEI
- Darmawan, Purba (2013) Analisa Laporan Keuangan, Mitra Wacana Media Jakarta
- Fajar, dkk (2017) Pengaruh Profitabilitas, Pajak dan Growth Opportunity terhadap Nilai Pasar melalui Struktur Modal sebagai Variabel Intervening. *Jwm Journal vol 5 no 1, feb 2017*.
- Heni Yusnita, dkk (2017) Pengaruh pertumbuhan aset, pertumbuhan penjualan, profitabilitas dan pajak terhadap sumber pendanaan pada perusahaan manufaktur di BEI 2013 – 2014. *Jurnal JOM Fekon, vol 4 no 1*
- Santosa, J. E., & Kurniawan, H. (2016). Analisis Pengaruh Tax Avoidance Terhadap Cost of Debt pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar Di BEI Selama Periode 2010-2014. *Jurnal Ekonomi, 28(2)*, 139–154.
- Sri Ayem, dkk (2016) Pengaruh Profitabilitas, Struktur Modal, kebijakan deviden dan keputusan Investasi terhadap nilai perusahaan (studi kasus perusahaan manufaktur yang go publik di BEI 2010 – 2014. *Jurnal vol 4 no 1 Juni 2016*
- Umi Mardianti (2015) Pengaruh keputusan Investasi, keputusan pendanaan, ukuran perusahaan dan profitabilitas terhadap Nilai Perusahaan pada sektor manufaktur barang konsumsi yang terdaftar di BEI 2010 – 2013. *Jurnal vol 6, no 1*
- Syapridah Hani (2014) Analisis pertumbuhan penjualan dan struktur aktiva terhadap struktur pendanaan eksternal. *Jurnal Manj dan Bisnis Vol 14 no 1*
- Minnick, K., & Noga, T. (2010). Do Corporate Governance Characteristics Influence Tax Management? *Journal of Corporate Finance, 16(3)*, 703–718.
- Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 7 tahun 1983 *tentang pajak penghasilan*, sebagaimana telah diubah terakhir dengan Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 36 tahun 2008.
- Kasmir. 2011. Analisis Laporan Keuangan, Jakarta, Rajawali Pers.
- Syaprida Hani (2015) Teknik Analisa Laporan Keuangan, UMSU Press. Medan
- Yeye Susilowati, dkk (2018) Pengaruh Ukuran Perusahaan, Leverage, Profitabilitas, Capital Sitisional dan Komisaris Indenpenden Terhadap Effective Tax Rate. *Posiding Sendi U 2018*